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Assemblée Général du 12 mai 2023, Pleurtuit 
Rapport Moral du Président 

 
 

Secrétaire général -Stéphane Ivars 
- Ouverture de l'AG 
- rappel que seuls les membres à jour de cotisation sont autorisés à 
participer à l'AG, demande autorisation pour les accompagnants d'assister. 
Accord de l'assemblée. 
- approbation du PV de la NE 2022 à l’unanimité.                                                                                                                                       
 
Président : 
 
Je vous souhaite à tous et à toutes la bienvenue pour cette AG 2023. 
 
Nous débuterons cette AG comme chaque année par une pensée pour nos 
ami(e)s disparu(e)s.  

• Cette fin d'année 2022 a été marqué par la disparition tragique en 
pleine force de l'âge de notre ami Jean-Christophe BOLLOCH. Un 
traumatisme pour beaucoup, et une perte inestimable d'un point de 
vue humain et cynophile. Pas grand chose de plus à dire que les 
différents hommages qui lui ont été rendus. Il y a des situations où le 
poids des mots est dérisoire par rapport aux sentiments que l'on 
ressent. Ironie de l'histoire cette Nationale, sur ces terres bretonnes, 
permet de lui rendre un dernier hommage. Nous accueillerons 
d’ailleurs ce soir comme invité d’honneur Catherine sa femme et ses 
enfants (Amandine, Juliette, Emeline, et Mathieu).  

• Une des figures de notre Race, Hubert SANTOIRE, nous a aussi quitté 
aux premiers jours de 2023. Tous ceux qui ont croisé sa route 
connaissaient son amour pour le Pointer, mais aussi pour la Grande 
Quête. Juge passionné, présentateur de Grande Quête émérite. 
Personnage visionnaire aussi en créant les concours de GQ d'hiver, 
sur compagnie de perdrix, au combien difficile et sélectif. Concept 
repris depuis quelques années par tous les pays organisateurs de 
compétitions canines. 

• Une pensée aussi à une grande dame du Sud-Est, Marie-Thèrèse 
LINDENMAN, amoureuse du Pointer. Que l'on pouvait croiser aussi 
bien dans les compétitions régionales ou nationales. Toujours 
souriante et bienveillante. 
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Je vous demande de faire une minute de silence en hommage à toutes les 
personnes amoureuses de notre race qui nous ont quitté au cours de 
l'année 2022. 
Je vous remercie 
 
Je passe la parole maintenant à notre Trésorier, Mr Fernand Lajo pour le 
rapport financier  
 
Fernand Lajo - Rapport financier 
  
Président : 
Merci Fernand pour ce rapport financier complet. Notre déficit de moins 
35491 de cette année 2022 est accentué par le problème de prélèvement 
des cotisation 2022 qui ne figure pas dans ce compte d’exploitation 
(manque de 15OOO euros environs). Néanmoins nous revenons au déficit 
des années avant Covid. En réunion de comité hier nous avons décidé de ne 
pas toucher à la gratuité de la participation à la finale des jeunes, ni aux 
subventions des championnats. Nous allons essayer encore de minimiser 
les dépenses. Il faut surtout optimiser les adhésions au Club. Pour cela 
Pierre Faugère va venir en renfort de Jérome Pécourt afin d’optimiser les 
modes d’accès à notre club. Une autre réflexion a été engagé sur le passage 
à une revue papier associé à des mailings des évènements marquant. 
 
 
Président : 
 
Il est l'heure du rapport moral. Cet exercice, qui fait la synthèse de l'année 
écoulée, peut paraitre un peu suranné à l'époque où l'information est 
accessible à toutes et tous, quasiment en temps réel. Néanmoins, celle-ci est 
aussi vite "consommée" qu'oubliée ! Il est donc important de prendre le 
temps de mettre en lumière les évènements marquants de l'année écoulée 
mais aussi de donner, ou de rappeler, le cap pour les années suivantes. 
J'essaierai de faire bref afin de laisser le temps à la discussion.  
 
Ce rapport aura 3 parties. La 1ère concernera les principaux résultats et les 
principales décisions des différentes commissions au cours de l'année 2022 
; la 2ème partie qui concernera les orientations et les projets à venir ; la 
3ème partie sera laissé à la discussion concernant vos remarques ou vos 
propositions pour l'avenir. Bien entendu, ce rapport n'a aucune prétention 
d'exhaustivité. 
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Avant de débuter le rapport commission par commission, je voudrais 
revenir sur un des éléments majeurs de la vie d'un club, je veux parler des 
élections qui ont eu lieu lors de notre Nationale d'élevage 2022. Vous avez 
élu 3 nouveaux membres au sein de notre comité : Laurence GUILBERT-
JULIEN, Erwan LECHAT et Nicolas POUYADOU. Il est très sain pour un club 
d'avoir un renouvellement du comité car le bénévolat est très ingrat et use 
les gens, même les plus motivés, à grande vitesse ! Ce renouvellement est 
d'autant plus appréciable qu’il s'agit de personnes qui sont venues avec 
l’esprit de travailler pour le club, et de se fondre dans l'équipe existante 
tout en apportant leur "fraicheur" par des idées nouvelles. Bienvenu à eux ! 
 
Commission des Expositions 
* Expositions Nationales d'Elevage de 2022 à Lamotte-Beuvron (45) 
Cette Nationale a réuni un peu plus de 100 chiens. Nous avions fait le pari 
de l'adosser au plus grand évènement de la chasse française qu'est le Game 
Fair. Ceci lui a donné, sans conteste, une touche singulière qui restera dans 
les mémoires. Seule la chaleur accablante de l'après-midi a terni la fin de 
journée, mais c'est une chose que l'on ne pouvait pas maitriser ! Bravo à 
Emmanuelle Salles pour cette organisation. Le Gagnant de cette Nationale 
d'Elevage est RIVER PLATE DE L'AOURO à Nicolas Bonneterre, produit par 
notre ami Martial Vigouroux. 
* Modification du jugement de la Nationale d'Elevage 
Les modifications de la méthode de jugement qui a eu lieu lors de la NE 
2022 ont permis de laisser une plus grande place au ring d'honneur (même 
si nous n'avons pu l'apprécier à sa juste valeur du fait de la chaleur 
accablante et du manque d'ombrage). 
Nous reconduirons donc cette méthode pour demain. Rappel de celle-ci :  
les chiens qui concourent pour le CACS, avec le classement des 4 premiers 
réalisés par les 2 juges qui s'occupent de ces classes dans la foulée. Sur le 
ring d'honneur iront les gagnants des différentes classes, seront désignés 
les CACS et RCACS mâle et femelle, le meilleur sujet de la NE, la meilleure 
tête, ainsi que les lots reproducteurs et d'élevage.  
* Juge d'exposition 
Demande d'extension de jugement accordée pour Mr FREYGEFOND.  
* Challenge Anne Le Tinnier 
Le calcul des points pour attribuer ce challenge a été modifié. Il sera basé 
sur les classements obtenus au cours de l'année civile et non plus d'une NE 
à l'autre. Les points suivant du règlement changent : avoir participer soit à 
la NE ou au championnat de France ; 8 meilleurs classements acquis dans 
les expositions avec au moins 4 spéciales de race (y compris NE ou 
Championnat de France) ; en cas d'égalité le chien ayant obtenu une 
récompense en travail sera déclaré vainqueur. 
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* Champions et gagnants des challenges Anne Le Tinnier 
Je ne vais pas énumérer les différents champions d'exposition et/ou de 
standards homologués en 2022, ainsi que les gagnants des challenges qui 
seront mise à l’honneur demain avant le repas de gala.  
Je remercie tous les propriétaires pour les efforts consentis afin de faire 
briller notre race sur les différents rings. 
  
 
Commission Elevage et Santé 
* Saillies et Naissances 
En 2022, nous observons une baisse d'environs 20% du nombre de saillie 
(229->180) et de naissance qui est de 1050 chiots. Ce chiffre est en rupture 
avec la bonne dynamique des trois dernières années. Les chiffres de 
naissance toutes races confondues annoncées par la SCC en 2022 sont en 
baisse de 7% par rapport à 2021, l'effet post-covid à priori ! Motif de 
satisfaction, nous sommes toujours la race du 7ème groupe avec le plus 
grand pourcentage de confirmation, 42%, quand nos cousins à poils long 
sont au max à 30%. 
Vous trouverez tous les détails sur les saillies et les naissances dans la 
structure élevage qui sera publiée, comme chaque année, dans la prochaine 
revue. 
 

* Dysplasie 
En 2022, les géniteurs utilisés étaient lus HD-A pour 41 % des lices et  53 % 
des étalons. L'appariement des géniteurs en fonction de leur stade de 
dysplasie confirme la progression observée depuis 3 ans des saillies faites 
avec des géniteurs non lus. Nous observons en 2022, que seulement 1/3 
(33%) des saillies étaient faites en respectant les critères Santé du Club (les 
2 géniteurs radiographiés A ou B). 77 % étaient faites avec un ou les deux 
géniteurs non radiographiés.  
116 radios ont été lues par notre lecteur en 2022, soit 10% du cheptel 
(naissance n-1). Il y avait 68 % de HD-A (vs 79%), 24 % de HD-B (vs 19%) 
et 2 % de HD-C. 
Notre club a été très marqué par les politiques de lutte contre la dysplasie 
autoritaires et brutales, mais je crois que nous devons rester vigilant sur ce 
point et faire le maximum pour faire saillir des reproducteurs radiographiés 
avec les hanches saines (A et B).  
L’évolution de ces chiffres mérite que l'on y réfléchisse dans un avenir 
proche, d'autant plus qu'il se pourrait que les critères de lecture changent 
et deviennent plus drastique. 
 
Commission Travail 
* Concernant les Field -Trials 
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Premier semestre  
Les épreuves du Pointer Club du 1er semestre ont été des réussites car elles 
se sont déroulées sur des terrains adaptés et avec du gibier en quantité 
pour mettre le maximum de chien en présence. Pour cela, il faut être très 
reconnaissant envers toutes les personnes qui nous permettent d'accéder à 
ceux-ci et à celles qui œuvrent au quotidien afin que les densités de perdrix 
soient suffisantes. 
Notre Derby et notre Spéciale se sont déroulé en 2022 pour la 2ème fois 
sur les terrains champenois misent à disposition par Mrs Guillon, 
Veyssières et Burlat. Le Derby a réuni une quarantaine de chiens avec deux 
beaux vainqueurs, en mâle : PIEZZO DU SENTIER DES LUTINS à Mr Grelier 
et en femelle RAPSHODY DU CROHOT NOIR à Mr Bousquet. Le trophée JP 
Bouin a été attribué à MILO DU NAZ DE HE à Mr LEVAILLANT sous la 
conduite de Dominique Guillon après un très beau barrage avec OUADJI DE 
L'AZUR ET OR appartenant et conduit par Mr Dormont qui avait fait le CAC 
dans l'autre batterie. Le Boulleaume s’est déroulé dans l'Aube sous la 
houlette d'Yves Tastet et de la famille Piat avec là aussi de superbes terrains 
et une belle densité d'oiseaux. Le positionnement de l'épreuve après les 
compétitions Serbes avait permis au maximum d'écuries d'être présentes. 
Le Prix Navette a été attribué à PLUME DES GUERRIERS DU VENT à Mr 
PINELLI et conduit par Laurent RENAUD, une progression logique pour 
cette chienne qui a remporté le Derby en 2021. Le Mairesse part lui en 
terre espagnole après la victoire au barrage de MUNIZ DE LENIZ conduit 
par Pablo FERNANDEZ sur MUSTANG DES GRANDES RAFALES à Mr 
Iantoshi et conduit par Patrice MASSIAS qui avait fait le CAC dans l’autre 
batterie. 
Concernant la saison de printemps 2022, je ne citerais que les CACIT et les 
Réserves d'IT en m'appuyant sur les échelles de valeurs publiées dans la 
revue. Je m'excuse d'ores et déjà en cas d'oubli.  
Concernant la Grande Quête, félicitation pour leur CACIT à NUAGE D'ETE 
DE LA DEMI BRUME a Me Beaudet et conduit par C Dave (Slovaquie), 
MARLEY DU PIED DE LA ROCHE à M Bouchez et conduit par E Bourgeois 
(Espagne), KAISHA DEL SARGIADAE à M Coatmellec et conduit par C Dave 
(France), FRANCANNAS HAPPY à M Bovet et conduit par E Bourgeois 
(Serbie). Félicitations pour leur RCACIT à NINO DE KER AVEL à M Sabatini 
et conduit par E bourgeois (Espagne), MUSTANG DES GRANDES RAFALES à 
M Iantoshi et conduit par P Massias (France), FRANCANNAS HAPPY à Me 
Bovet et conduit par E Bourgeois (Espagne). Bravo à NUAGE D'ETE DE LA 
DEMI BRUME à Me Beaudet et conduit par C Dave qui s'adjuve la 1ère place 
de l'échelle des valeurs du printemps 2022 avec 11 classements, dont 1 
CACIT (Slovaquie), 4 CACT (2 en Espagne et 2 en Serbie), 2 RCACT (Espagne 
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et Serbie).  Il s'adjuge le titre de Lauréat de Race de GQ 2022 (4 ans après je 
crois son père Isidore).  
Le Championnat d'Europe Pointer de GQ 2022 a eu lieu en Espagne.  
L'équipe de France sélectionnée par G Thoquenne était composée de 
NUAGE D'ETE DE LA DEMI BRUME, MAGGIO DES TROIS BARONNIES, 
MARLEY DU PIED DE LA ROCHE, NINIO DU CHATEAU DE LA MENARDIERE, 
ORFEO DE COUCAREILLE, NINO DE KER AVEL, et KAISHA DEL SARGIADAE. 
Condition difficile par les terrains, la température mais aussi par 
l'organisation. Pas de titre dans cette discipline qui fuit la France depuis 
quelques années. Bravo à Gandalf à T Mavridis qui gagne le titre mâle et à 
Moura de Pasarin en femelle. Vous avez pu lire les commentaires du 
sélectionneur dans la revue. 
Concernant la Quête de Chasse, félicitation pour leur CACIT à NINA DU 
GOUYRE à M F MDI et présenté par A MDI (France), PITCHOU DU GOUYRE à 
M Genez et conduit par A MDI (France), OTHAAR DE LA LOUVIERE EN 
CHAMPAGNE à M Burlat et conduit par A Anger (Espagne), MILO DU NAZ 
DU HE à M Levaillant et conduit par D Guillon (France), JOLI MOME DES 
HAUTS DU JET appartement et conduit par M Louet (France). Félicitations 
pour leur RCACIT à NINA DU GOUYRE à M F MDI et présenté par A MDI 
(France), NAYA DE LA RANCE EMERAUDE à M Pasquer et conduit par G 
Blot (France), NEIRODOCHIE DES BORDS DU YAR à M Vieilleville conduit 
par G Blot (Slovaquie), PIEZO DU SENTIER DES LUTINS appartenant et 
conduit par M Grellier (France), OUADJI DE L'AZUR ET OR appartenant et 
conduit par E Dormont (France). Félicitation aussi à NEO DE LA CIME DES 
BOCAGE appartenant et conduit par M Malgat qui est le seul pointer à faire 
un CACT en couple à la Bécassine au printemps 2022. Bravo à NINA DU 
GOUYRE à François et conduit par Anthony MDI qui s'adjuge la 1ère place 
de l'échelle des valeurs de QC du printemps 2022 avec 1 CACIT, 1 RCACIT, 1 
CACT et 5 excellents classés. Elle s'adjuge aussi le titre de Lauréate de Race 
2022 de QC.  
Félicitations à Antony MDI pour ces excellents résultats du 1er semestre 
2022 qui avait débuté avec un titre de Champion d'Europe mâle en Espagne 
avec NOLO DE SYMPHONIE à M Salis. L'équipe de France sélectionné par P 
Avellan était composée de OLIGHT DU GOUYRE, NOLO DU SYMPHONIE, 
NEWTON DU MARAIS DE PLUNLONGUE, PITCHOU DU GOUYRE, MURCIA 
DU PIED DE LA ROCHE, NALA DU GOUYRE, et PARADISE POWER AMOUR 
CHIEN FOU. En femelle Kika de Vecris conduit par M Gomez gagne le titre 
femelle. Vous avez pu lire les commentaires du sélectionneur dans la revue. 
Second semestre 
En Gibier Tiré, félicitations à FRANCANNAS JAMIROQUOI à M Thilliez 
conduit par E bourgeois qui gagne l'Open de France 2022. Pas moins de 11 
pointers (Ortax, Paya, Newton, Pointer, Nemo, Nahitis, Ragot, Pepsie, Olight 
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et Perle) se sont classés sur les 2 jours ! Nous pouvons féliciter pour leur 
CACIT : PERLE DU GOUYRE appartenant et conduit par P Teulières (1ère 
place de l'échelle des valeurs), PAYA DES PLAINES DE BERLOCH 
appartenant et conduit par C Rodriguez, FRANCANNAS JAMIROQUOI à M 
Thilliez et conduit par E Bourgeois, FRANCANNAS LET'S GO à M Zuliani et 
conduit par E Bourgeois, NINO DU CHATEAU MENARDIERE appartenant et 
conduit par M Benon. Et pour sa RCACIT : ORTAX DES HAUT DU JET à M 
Martel conduit par E bourgeois.  
Le Championnat d'Europe Pointer de Chasse Pratique avait lieu en Serbie. 
Notre équipe sélectionnée par Dominique Larrieu était composée de 
NEBBIA DU CLOS DELA BERUGUETTE, NAHITIS DES BORDS DU YAR, 
NEWTON DU MARAIS DE PALUNLONGUE, PERLE - PEPSI et OLIGHT du 
GOUYRE. Malheureusement pas de classement pour nos chiens. Vous avez 
pu lire les commentaires dans la revue. 
En Gibier Naturel, félicitation pour leur CACIT à PLIGRIM DE KER AVEL à M 
Vellutini conduit par B Faussurier (Slovaquie), NINA DU GOUYRE à Francois 
et conduit par A MDI (x2), FRANCANNAS ELT JOE à Me Bovet et conduit par 
E Bourgeois, PAYA DES PLAINES DU BERLOCH appartenant et conduit par 
C Rodriguez, NAHITIS DES BORDS DU YAR à Me Lafitte et conduit par L 
Veyssière, FRANCANNAS LET'S GO à M Zuliani et conduit par E Bourgeois. 
Bravo à PILGRIM qui prend la 1ère place de cette échelle des valeurs grâce 
à une très belle campagne Slovaque avec notamment 1 CACIT et 2 RCACT. 
Bravo à NAHITIS DES BORD DU YAR à Me Laffite conduit par L Veyssière 
qui gagne la Coupe de la Méditerranée qui avait lieu en Serbie en se classant 
les deux jours avec un CACIT et un 2ème Excellent  
En montagne, pas une grande année avec seulement 3 chiens à l'échelle des 
valeurs mais un CACIT pour MAMBO DE SLJUKA appartenant et conduit par 
A Courbey.  
Le championnat d'Europe Pointer Montagne 2022 a eu lieu en Grèce sous 
organisation de Chypre. L'équipe de France sélectionnée par Yves Tastet 
était composée de OLY DES SOMMETS ALPINS à D Hisseli, JAC DE 
COUCAREILLE à P Alcibar et COSMO à M Denis et conduit par M Lafont. 
Malheureusement, j’ai envie de dire comme d'habitude, dans ce biotope 
montagnard grec si spécifique, pas de classement pour nos chiens. Nous 
avions la chance d'avoir un juge français, Olivier Soubielle, qui avez fait le 
déplacement et dont vous avez pu lire les commentaires dans la revue. 
Concernant la bécasse, l'année dernière à la même époque je m’inquiétais de 
la campagne 2021 qui n'avait pas été très fameuse. L'année 2022 a été d'un 
autre cru avec l'apparition d'une équipe de jeunes chiens et de jeunes 
présentateurs qui nous laisse présager le meilleur pour l'avenir, dans une 
discipline ô combien importante pour la vision de notre race par le monde 
de la chasse. Pas moins de 10 chiens à l'échelle des valeurs, tous ayant au 
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minimum un excellent. Félicitations à NAYA DE LA RANCE EMERAUDE à M 
Pasquer et présenté par G blot qui est Vice-gagnante de la très convoitée 
Clochette d'Or, 1ère à l'échelle des valeurs, et qui remporte le premier 
Challenge JC Bolloch du meilleur Pointer Bécassier 2022. Félicitation aussi à 
ONLY ONE DU PONT BIHAN à la famille Coatmellec qui s'adjuve le titre de 
Champion d'Europe mâle en Italie et à NERAIDOCHIE DES BORDS DU YAR à 
M Vieilleville qui repart d'Italie avec le titre de vice-championne d'Europe 
femelle. J'espère que nous allons pouvoir surfer sur cette dynamique et que 
d'autres chiens et passionnés pourront venir grossir cette troupe. 
L'équipe de France Bécasse sélectionnée par E LECHAT était composée de 
NAYA DE LA RANCE EMERAUDE, NORTON DE LA RANCE EMERAUDE, 
PAYA DES PLAINES DE BERLOCH, ONLY ONE DU PONT BIHAN, OUKA DES 
PLAINE DE BERLOCH. Une belle prestation de notre équipe, « amputée » de 
Paya blessée, qui nous ramène le titre mâle et celui de vice-vainqueur 
femelle. Vous avez pu lire les commentaires du sélectionneur dans la revue 
Pour ce qui est de la Grande Quête. Félicitation pour leur CACIT à NUAGE 
D'ETE DE LA DEMI BRUME à Me Beaudet et conduit par C Dave (x 2 en 
Pologne), PACO DES BOIS DE MERCOEUR à M Vaseux conduit par P Massias 
(Serbie), MAYA DE L'AZUR ET OR à M Maniscalco et conduit par R 
Bounaudet. Félicitation à PLAYER DES TROIS BARONNIES pour sa RCACIT 
en France. Bravo aussi pour leur CAC à MOET DE LA LOUVIERE EN 
CHAMPAGNE à M Burlat conduit par P Massias (Pologne), OHNOR de la 
LOUVIERE EN CHAMPAGNE à M Burlat et conduit par P Massias (Pologne), 
PACO DES BOIS DE MERCOEUR à M Vaseux conduit par P Massias (France) ; 
et pour leur RCAC à MAGGIO DES TROIS BARONNIES à Me Guerin et 
conduit par P Massias (Serbie), OHNOR (Serbie) et PIETRO DU CLOS DE LA 
SALIAIS à M Glais conduit par N Roche (Slovaquie). Félicitations à P Massias 
pour sa compagne automnale et hivernale en mettant 5 Pointers différents 
de son équipe sur les plus hautes marches et ceux-ci dans 3 pays différents 
dont la France. Bravo à PACO DU BOIS DE MERCOEUR qui s'adjuge, avec 
notamment un CACIT en Serbie et un CAC en France, la 1ère place de 
l'échelle des valeurs de GQ d'hiver devant deux habitués de cette place 
NUAGE et MAGGIO, ce qui n’est pas rien ! 
Voilà pour une synthèse rapide, non exhaustive, de cette année 2022 de 
travail.  
* Pointer Club International 
Un petit mot sur l'évolution du Pointer Club International. Après la 
démission fin 2021 du Président Marelli et de son Secrétaire, de nouvelle 
élection ont eu lieu au printemps 2022 en Espagne. Les résultats des 
élections ont donné comme nouveau président du PCI : Dimitri 
GOUZOUNAS (Grèce), vice-présidents : Gianni Bernabé pour l'Italie et Fabio 
Calabrèse pour l'Espagne, et comme secrétaire général moi-même pour la 
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France. En fin d'année 2022, les modifications au sein des comités 
espagnoles et italiens ont fait que les 2 postes de vice-présidents sont 
actuellement vacants en attendant les élections lors de la réunion de février 
2024.  
Il est très important que la France soit positionnée dans les instances 
dirigeantes internationales. Même si notre marge de manœuvre est faible 
par rapport au mastodonte que représente le bloc de l'Est, nous devons 
nous adapter à ce nouvel équilibre des forces. Il est cependant fort 
dommage que notre instance de tutelle nous savonne la planche (pour être 
poli) en allant colporter de fausse information à l'International sur la 
qualité de nos terrains et notre densité d'oiseaux.  
De même, il nous semble fondamentale que la France continue à organiser 
des compétitions internationales, même si celles-ci sont très coûteuses en 
terme financier et chronophage au niveau humain. Après avoir fait le 
Championnat d’Europe de Chasse Pratique en 2021, nous ferons cette 
année celui de Montagne (Beaufort le 18 et 19 septembre), et nous nous 
sommes positionnés pour faire celui sur Bécasse en 2024, en espérant le 
Printemps en 2025. Ceux-ci nous paraissent indispensables afin de 
récompenser les efforts des propriétaires et dresseurs mais aussi de 
permettre à tous nos passionnés de voir courir les chiens français et 
étrangers autrement que sur facebook… 
* Champions et gagnants des challenges  
Je ne vais pas énumérer les différents champions de travail homologués en 
2022, ainsi que les gagnants des challenges que nous mettrons à l'honneur 
demain avant le repas de Gala.  
Je remercie tous les propriétaires pour les efforts consentis afin de faire 
briller notre race sur les différents terrains d'Europe et dans les différentes 
disciplines. 
 
Commission des Régions  
* Tan et Finale des jeunes 
Je voudrais remercier tous les organisateurs des TAN.  
Notre finale 2022 c'est déroulé comme d'habitude sur les magnifiques 
terrains de Cléry St André mise à disposition par Max MONTIGNY que l'on 
peut encore remercier pour son engagement envers le club. Les oiseaux 
étaient en quantité suffisante pour mettre en évidence nos plus valeureux 
jeunes sujets. Une trentaine de chiens présents. Les gagnant de cette édition 
ont été ROKE DE LANDA GORI à Mr Borro chez les mâles et RASPOUTINA 
DE LA SAUVIGNIERE à Mr Paturel chez les femelles. 
* Répartition des régions 
Nous avons validé, enfin, la mise en adéquation de la répartition de nos 
régions avec les nouvelles régions administratives. Pas de grand 
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bouleversement, avec notamment pas de modification du nombre de TAN. Il 
pourra pour les grandes Régions (Occitanie et Nouvelle Aquitaine) y avoir 
plusieurs TAN.   
 
Commission Communication  
* Boutique du Club 
Cyril Lazartigues a repris la gestion de la boutique du Club. J'en profite pour 
remercier encore une fois très chaleureusement Anne Marie Page qui a tenu 
ce poste pendant de très nombreuses années. Nous retravaillons à 
réapprovisionner et redynamiser celle-ci en goodies (pins porte-clés 
autocollant etc.…) mais aussi en nouveau textile dont vous trouverez 
demain quelques exemplaires sur le stand. 
* Page FaceBook 
Celle-ci fonctionne très bien. Elle est suivie par presque 30 000 personnes à 
travers le monde. Je vous rappelle que chaque publication touche plusieurs 
milliers de gens, d'où l'importance pour les délégués de partager les infos 
concernant le club via cette page et non leur page personnelle. 
* Revue 
La revue est une énorme charge de travail et je veux remercier ici Stéphane 
IVARS qui la coordonne et les quelques membres du comité qui y 
participent notamment Jean-Pierre GABAROCCA pour le recueil des 
résultats d'exposition et de travail. Cette tache est ingrate et difficile 
notamment pour les résultats de travail à l'étranger.  
Nous devrions tous être un peu plus respectueux de leur travail, en 
respectant les délais d'envois des résultats, des photos et en étant un peu 
moins vindicatif en cas d'erreur et d'oubli.... Merci à eux pour leur 
implication.  
Je vais laisser la parole à notre Secrétaire général Stéphane IVARS pour dire 
un mot sur la revue mais aussi sur les changements des délégués. 
 
Secrétaire général -Stéphane Ivars 
En ce qui concerne la revue, notre président à tout dit je ne vais donc pas 
m’étendre sur ce sujet. Je voudrais néanmoins vous rappeler que la revue 
vous appartient et que vous pouvez à tout moment me faire parvenir des 
articles ainsi que des photos. Je tiens à remercier personnellement pour 
leur aide : Jean Pierre Gabarocca qui gère le recueil de tous les résultats 
d’exposition, ainsi que Laurence Guilbert Julien et René Guidoni pour les 
corrections orthographiques mais aussi notre président qui participe 
grandement à son élaboration, merci à vous. 
* Changement des délégués 
Quelques changements aux niveaux des départements et des régions ont en 
effet eu lieu durant cette année et ils sont les suivant : 
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M Rolando a démissionné de son poste de délégué régional de la Provence 
pour des raisons familiales. 
M Delagnier a démissionné de son poste de délégué de la Haute Vienne. 
Mme Page a fait part au comité de sa démission de son poste de délégué 
régional Midi Pyrénées ainsi que de son poste de responsable de la 
boutique. 
Le comité tient à les remercier pour leur travail durant toutes ces années. 
M Jean Pierre Michel a été nommé délégué pour le (13), M Robert Escalie a 
été nommé délégué régional Midi Pyrénées. Voilà les changements qui sont 
intervenus durant 2022. 
Président : 
 
Merci Stéphane. 
 
Pour terminer, ce rapport moral et avant de vous laisser vous exprimer, je 
voudrais dire un mot sur les 3 axes de travail sur lesquels nous nous 
sommes engagés depuis maintenant 4 ans. Ceux-ci concernent les chiens, 
les hommes et la communication. 
 
Concernant les chiens 
Nous pouvons nous féliciter du niveau de nos Pointers. Nous l'avons vu par 
les bons résultats en travail quel que soit les disciplines et les pays, mais 
aussi et surtout pas les excellents retours des chasseurs utilisateurs de 
notre Race.  
La chute des naissances observées cette année ne doit pas occulter les bons 
chiffres que nous observions depuis 3 ans.  Comme je l'ai déjà dit notre 
objectif doit être de stabiliser notre cheptel autour de 1500 naissances/an, 
en optimisant sans cesse les qualités de chasse de nos chiens. Qualités de 
chasse qui sont les seules garantes de pérennité pour l'avenir et d'adhésion 
des chasseurs envers le Pointer. On constate néanmoins la fragilité de 
l'entreprise, il faut donc un effort de tous éleveurs, propriétaires, dresseurs 
et juges pour ne jamais oublier que les qualités de chasse doivent être la 
substantifique moelle de tous les mariages et de toutes les sélections !   
Je le répète inlassablement depuis mon arrivé à la présidence, en plus des 
qualités de Chasse, il faut aussi maintenir UN SEUL TYPE de Pointer. La 
morphologie doit garder une place très importante dans notre sélection 
mais toujours au service de l'utilisation, c'est à dire de la Chasse. Force est 
de constater que nos Pointers sont jugés dans la majorité des expositions 
par des juges non spécialistes, ce qui n'est pas un reproche mais qui donne 
parfois des classements surprenants. Plusieurs défauts s'installent 
notamment les croupes trop inclinées, des chanfreins courts, des manques 



 12 

de poitrine et des mauvais fouets. Des consignes vont être passé aux juges 
pour être vigilant demain sur ces 4 points. 
Au niveau travail, deux caractéristiques doivent rester fondamentales : La 
synchronisation du galop. C'est "l'élément primaire" de l'allure Pointer, le 
point de départ de tout le reste... Nous ne le rencontrons pas assez souvent 
à mon goût ; La qualité de l'arrêt qui doit être brutal, ferme, debout et avec 
un fouet dans la ligne de dos, et ceci dès le plus jeune âge. Nous devons dans 
tous les cas et quelques soit l'âge ou le niveau de la compétition privilégier 
les qualités de chasse et de prise de point à la qualité du galop. "La façon de 
faire doit rester plus importante que la façon d'être sur le terrain".  
Une constatation concernant les épreuves de travail dont je ne sais pas 
encore s’il faut s'en inquiéter ou si c'est juste un phénomène de mode. Je 
veux parler de la proportion de chiens dans les épreuves de GQ par rapport 
à celle de QC. Lorsque l'on regarde le nombre de batteries de ces deux 
disciplines que ce soit en Espagne ou en Serbie il y a quasiment autant, voir 
même plus de chiens engagés en GQ. Idem, lorsque nous regardons nos 
échelles de valeurs de printemps en couple QC et GQ où il y a quasiment le 
même nombre de chiens (37 vs 34)… Nous sommes tous convaincu que ce 
n'est probablement pas la vérité du terrain. Il suffit d’ailleurs de regarder 
l’échelle des valeurs automne/hiver avec des épreuves beaucoup plus 
sélectives (car sur copagnie) pour voir la différence. Si nous en sommes là, 
c'est que les juges, seul et unique garant de la règle et de son esprit, ne font 
pas ce qu'il faut pour que chacun « joue » dans sa catégorie. Nous ne devons 
pas oublier que nous sommes, en France, LE pays historique de la Quête de 
Chasse, appelé d'ailleurs la Quête à la Française par beaucoup de nos 
voisins. Il serait dangereux pour l'avenir de notre Race de siphonner le 
cheptel de QC pour faire passer ce qui pourrait être de grand(e) 
champion(ne) de la discipline en simple Trialer, anonyme, de GQ. Chaque 
discipline est importante pour la race et la reproduction, se serait une grave 
erreur de se concentrer sur une seule en délaissant les autres. La Grande 
Quête est pour moi le summum des disciplines, avec un apport très 
important à la reproduction, sous réserve, et pas des moindres, qu'elle 
mette en valeur des chiens avec des qualités de chasse exacerbées à 
l'extrême qui leur donne cette envie de dépasser les limites dans un seul 
objectif : trouver. Et non pas des chiens mécanisés qui cirent les pompes et 
vont prendre un point au centre… Le problème est plus complexe 
évidemment, et le club n'a aucun levier d'action sur cela, mais je crois que 
nous devons être vigilant à préserver un grand niveau de Quête de Chasse à 
la française. C'est l'ADN de la France et ce qui nous a permis d'avoir des 
bases solides pour des mariages qui ont produit de grands chiens de chasse, 
de QC (toutes disciplines confondues) et de GQ dans le passé et qui 
continuerons dans l’avenir si nous gardons cela à l’esprit.  
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Concernant les Hommes 
Au bout de 4 ans d’exercice, nous pouvons avec certitude vous dire que 
c'est sans aucun doute la partie la plus difficile à gérer... 
Je reste convaincu que nous devons nous concentrer vers les jeunes 
utilisateurs. C'est eux qui sont l'avenir de notre Race. Si nous ne nous 
ouvrons pas aux jeunes, pas de nouveaux propriétaires, pas de nouveaux 
dirigeants nationaux ou locaux, ni de nouveaux juges ou éleveurs pour 
l'avenir. Nous devons dans chacune de nos manifestations trouver un 
moyen de faire venir nos plus jeunes utilisateurs et les mettre en confiance. 
Notre club, peut paraitre, malgré tous nos efforts, fermé pour les novices 
qui arrivent pour la 1ère fois, notamment lors de notre épreuve de "base" 
qui est le TAN.  J'en avais parlé lors de notre dernière Nationale d'élevage, 
j'ai proposé que cela devienne un des chantiers du comité pour mise en 
place à l'été 2024.  
Le deuxième volet humain, concerne les personnes qui participent à 
l'activité du Club de près ou de loin. Avec le départ de Jean-Christophe, 
comme je l'ai écrit dans le dernier éditorial, c'est en plus de la perte 
affective, la perte d'un profil de personne qui est de plus en plus rare dans 
le monde associatif. Des personnes capables de s'investir pour le club sans 
rien attendre en retour, sans recherche de bénéfice directe, ni de gloriole 
particulière. Nous avons, heureusement, encore ce type de profil au sein de 
notre association, mais ils sont rares. Ils sont aussi fragiles car soumis aux 
invectives incessantes, au manque de rigueur, et aux petits coups tordus 
des uns et des autres. Je demande donc à tous adhérents, délégués, 
organisateurs, juges du pointer club mais aussi membre du comité de ne 
pas oublier les règles simples de courtoisie et la rigueur qui vous incombe 
vis à vis du Club. Nous devons continuer, comme nous l'avons fait au cours 
de ces 4 dernières années, à mettre le Club et la Race au dessus des conflits 
de personnes afin que seul l'intérêt du chien dirige nos actions. Pour cela la 
porte du Club est ouverte à tous ceux qui ont envie de collaborer avec cet 
esprit, mais aussi, dans l'autre sens, à tous ceux qui le dénigrent ou qui sont 
là pour servir leurs intérêts personnels.  Comme je l'ai déjà dit et écrit, nous 
ne laisserons aucune trace personnelle dans l'histoire de ce Club, notre seul 
rôle est de passer le témoin à d'autre passionné avec une race en meilleure 
santé possible et un club qui est en phase avec l'époque qu'il traverse. Je 
vous propose une maxime à méditer et que nous devrions tous garder à 
l’esprit : « Ne pense pas à ce que le club peut faire pour toi, mais plutôt à 
ce que toi tu peux faire pour le club ». 
 
Concernant la communication 
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Vous le savez, la communication est l'un des challenges majeurs des Clubs 
de Race pour faire entendre leur voix au milieu du flux continu 
d'information et de désinformation qui circule à tout va sur les différents 
réseaux sociaux. 
Nous avons quasiment finalisé le nouveau site internet qui pour diverse 
raison sera celui qui est hébergé par la SCC. Ceci va simplifier 
l'implémentation des résultats français, des titres et des cotations. Il y aura 
encore bien entendu des résultats à saisir et à envoyer. Nous devrions aussi 
disposer à court terme d'un système de paiement en ligne pour les 
adhésions mais aussi pour la boutique. Bref, un outil adapté au monde 
actuel. Celui-ci devrait être totalement opérationnel cet été. Avant l'été 
aussi, devrait être mise en service la plateforme pour accéder aux versions 
numériques de nos Revues. Vous pourrez ainsi les consulter (pointer.itiz.fr), 
en étant adhérents, sur n'importe quel support numérique (téléphone, 
tablette etc..). C'est deux projets faisaient partis de nos objectifs de début de 
mandat sur la rénovation de nos outils de communication afin qu'ils soient 
adaptés à la "consommation" moderne notamment des plus jeunes afin de 
mieux les attirer vers la race. Dans ce sens, je voudrais encore remercier 
toute la commission communication et notamment notre nouveau membre 
du comité Nicolas POUYADOU.  
Nous avons avec la commission communication lancé aussi un nouveau 
projet concernant la refonte de notre logo. Celui a quasiment 10 ans et 
mérite un rafraichissement. Nous avons demandé plusieurs projets à des 
professionnels dans ce sens.  
 
Voilà pour ce rapport moral de l'année 2022.      
    
Le QUITUS est donné par l’assemblée.      
   
Nous pouvons maintenant laisser le temps à la discussion. La séance est 
ouverte à vos questions ou remarques. Pour débute cela nous vous 
demandons ce que vous penseriez de passer à une revue papier annuelle 
associé à des mailing en fonction des évènements ? 


